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令和４年度第２回印西市文化財審議会会議録 

 

１．開催日時 令和５年３月１６日（木）午前１０時～午前１１時４０分 

２．開催場所 印西市文化ホール 大会議室 

３．出 席 者 一島委員、岡崎委員、滋賀委員、横山委員、酒井委員、髙橋委員、西山委

員、富田委員 

４．欠 席 者 石井委員 

５．傍 聴 者 ０名（定員５名） 

６．事 務 局 生涯学習課 鈴木課長、石川、根本 

７．会議内容（すべて公開） 

   １．開会 

   ２．会長あいさつ 

   ３．会議録署名委員の指名 

４．議題 

     （１）令和４年度事業報告について 

     （２）令和５年度事業計画（案）について 

               

   ５．その他 

     （１）宝珠院観音堂の茅葺屋根葺き替えについて 

     （２）（仮称）印西市歴史文化施設基本計画について 

       

   ６．閉会 

 

８．会議録 

 

１ 開会（課長より一言）、２ 会長あいさつ、３ 会議録署名委員の指名（西山委員） 

 

４．議事 

（１） 令和４年度事業報告について 

≪事務局説明≫ 

資料をもとに令和４年度事業報告について説明 

 

≪委員意見等≫ 

委員：民具等の出前講座とは具体的にどんな内容か。 

事務局：「むかしのくらしを学ぼう～民俗資料にふれる～」と題し、「民俗学とは」「民俗

資料とは」等について話し、民具の説明をすると共に、自由に触れていただい

た。 
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委員：対象は一般か。 

事務局：一般対象となっている。 

委員：数字の記載があるものとないものがある。 

   木下まち育て塾の講演が全８回あるが、それぞれ上限何人で募集して、参加者はど

れくらいか。 

   道作古墳見学会の参加人数は。 

事務局：木下まち育て塾の講演は、それぞれ２０名弱程度の参加があった。 

    道作古墳見学会は通常７０名程度の参加があるが、令和４年度秋の見学会は、雨

天のため半分位の参加に留まった。 

委員：人数など実績があった方が事業報告として実績に併せて、目標などの記入があった 

方が良いのでは。 

事務局：今後は口頭の説明でなく、記入することとする。 

委員：実績を使って、どれだけの効果があったのかを示す必要がある。文化財事業につい 

て、しっかりやっているかの確認になる。 

事務局：今後は様式を変更し、効果がわかるようにしていく。 

委員：茅葺屋根の葺き替えはまだ完了していないのか。 

事務局：３月末で終了予定である。茅葺屋根の葺き替え自体は１月で終了しているが、現 

 在外構の工事をしている。 

委員：いつ着手したのか。 

事務局：１１月に着手し、月に１度文建協を交え定例会を行っている。 

 

≪宝珠院観音堂の茅葺屋根葺き替えについて事務局説明≫ 

その他で報告する予定であったが質問があったことから先に説明 

 

≪委員意見等≫ 

委員：屋根北側の痛みが激しいのは樹木が原因だと思うが、対策はしたのか。 

事務局：葺き替えの前に樹木の伐採をしてもらった。鳥害に対しては鳥よけを施した。 

 

〇意見質問等については以上。 

〇（１）について承認いただいた。 

 

（２） 令和５年度事業報告について 

≪事務局説明≫ 

資料をもとに令和５年度事業計画（案）について説明 

 

≪委員意見等≫ 

委員：巴塚はどこにあるのか。 
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事務局：小林の馬場である。 

委員：将門の井戸はどこにあるのか。 

事務局：竹袋である。 

委員：保管庫の貝化石については、そこで整理するのであれば保管しやすいラックなどが 

必要になるのではないか。 

事務局：テンバコに移し替えようと考えている。 

委員：仏像調査は終わっているのか。内容は調書整理か。 

事務局：調査は終わっているが、コロナにより活動が停滞していたため今後調書の整理 

    等進めていきたい。 

委員：資料を旧宗像小学校に集約した場合、新たな歴史文化施設ができるまで開館するの 

か閉館するのか。 

事務局：合併して木下交流の杜歴史資料センターや印旛歴史民俗資料館など印西市、本埜 

村、印旛村の収蔵施設にそれぞれ点在している歴史資料を、アクションプランに 

より集約することになる。それに先立ち改修する施設保管のものは旧宗像小学校 

に保管することになるが、木下交流の杜歴史資料センターや印旛歴史民俗資料館 

は公開している。今後集約化を進めるなかで統廃合を検討していく。 

委員：掩体壕のグランドカバーは何にするか決まっているのか。 

事務局：予算では種子吹付工事を予定しているが、芝生は管理費がかかるということで、 

クローバーなどを考えている。何にするかは契約時に協議していく予定。 

 

〇意見質問等については以上。 

〇（２）について承認いただいた。 

 

５．その他 

（２）（仮称）印西市歴史文化施設基本計画について 

≪事務局説明≫ 

資料をもとに説明 

 

≪委員意見等≫ 

特になし 

 

６．閉会 

 

会議資料 

次第、令和４年度事業報告について、令和５年度事業計画（案）について、 

【資料１】重要文化財宝珠院観音堂保存修理工事 

【資料 2】（仮称）印西市歴史文化施設基本計画中間報告（案） 
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 令和４年度第２回印西市文化財審議会会議録は、事実と相違ないことを承認する。 

 

   令和５年４月４日 

                         印西市文化財審議会委員 

 

                          西 山  純 子     


